

# TRABAJO

Año III

N.º 63

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.  
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 11 Septiembre 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## La historia eterna

—Desengáñese V. — decía un hombre aburguesado, conservador en política, al dueño del comercio. —Perezagua ha hecho un flaco servicio á los haelguistas bilbainos. Sin sus excitaciones, éstos hubieran vuelto al trabajo con la simpatía de España entera.

—Dice *La Mañana* si habrá tenido sus miras interesadas para hacer lo que ha hecho...

—Contestó el tendero, sociólogo agarrado al faldón de un cacique.

—Claro! Como que se asegura que está pagado por el Gobierno para aconsejar á los obreros la resistencia. Y se habla de que viaja en primera, del queso de Holanda, de las enormes sumas que gasta, etcétera.

—¡Es falso! —dije á mi vez terciando en el debate.—No dispone el Gobierno de suficientes honores, ni tiene la burguesía de Bilbao, con ser tan rica, bastante dinero para comprar á Perezagua. Mi amigo no es de la madera de los que se venden. Le conozco personalmente y, acertado ó equivocado, obra con espíritu de estricta justicia y según sus convicciones siempre. Por no ser eso que Vds. dicen, ha sufrido procesos, cárcel, destierros, heridas inferidas por mano criminal y vive, en el infierno proletario, reducido á la estrechez. Si tuviera que venderse, nadie daría tanto por él como la burguesía bilbaina, que sabe lo que vale porque le tiene enfrente. Y conste que en este asunto no participo de la opinión de Perezagua ni de la de la mayoría de los huelguistas de aquella zona minera; porque entiendo que cuando no existen fondos para resistir, ni se tienen hábitos de societarismo,

ni unanimidad ó grande mayoría para llevar á cabo el transcendental acuerdo, una pequeña mejora que permita volver al trabajo dignamente, es preferible á correr los riesgos de una huelga general, que hay que admitir con todas sus consecuencias y que por lo peligrosa, es un medio de lucha que solo debe emplearse en determinados casos.

Pero, lo repito; cuando sin escrúpulo se trata de la honra de los hombres como de cosa baladí, se lanzan las más grandes inexactitudes y se cae, consciente ó inconscientemente, en la fea costumbre de calumniar á personas que, si fuéramos muy justos, podríamos igualar, nunca superar.

Cuanto á decir que sin el consejo de Perezagua los obreros habrían desistido de la huelga general que si no con acierto, sí con sobrada razón acordaron, es otra suposición gratuita. El influjo de un hombre, entre masas obreras que no tienen hipotecado su criterio, no las decide á hacer lo contrario de lo que ellas quieren. Más legítima influencia podían ejercer, por su superior cultura, Acebedo, Mora y García Cortés, y, sin embargo, fueron rechazados.

Y, advirtiendo que no tenía tiempo disponible para perder, me retiré á mis ocupaciones, sin que mis contertulios rectificasen las patrañas que interesadamente sostenían, ni tuvieran argumentos con que objetarme.

J. VIVES

**La caridad no sirve para males permanentes. Diez y ocho siglos hace que vino á encenderla Cristo, con su palabra y su ejemplo no han logrado ni sus discípulos que arda constantemente en los co-**

razones. Es duro el rico; si por un lado le solicita el pobre y por otro el vicio, al vicio abre la bolsa. Lá abre alguna vez á la miseria cuando se siente al borde del sepulcro; mas solo por acallar los gritos de la conciencia ó no ir al infierno. Acostumbra ser avaro para sí mismo cuanto más para sus semejantes.

No la caridad, sino la justicia ha de resolver el problema. ¿Qué razón hay para que mendigue ni reciba de limosna el trabajo lo que de derecho le corresponde?

F. Pi y Margall.

## Variedades

Según autorizadas apiniones, uno de los medios más eficaces para preservarse de la tuberculosis, es la abundante y sana nutrición, y moderación de la jornada de trabajo.

El organismo mal alimentado y que realice una labor excesivamente larga y abrumadora, se depaupera considerablemente, resultando campo abonado para que prenda más fácilmente el mortífero microbio de Koch.

Trabajar por la extinción de tan terrible plaga, es labor meritoria que deben realizar los espíritus nobles que sienten amor hacia sus semejantes, pues con ello cooperan á glorificar una obra generosa de lesa humanidad.

El problema de la tisis es considerado como problema del hambre; por eso la clase obrera, especialmente, es la mayor tributaria de la tisis. No por ser obrera, sino porque padece hambre. No todos los que parecen estar dispuestos á contribuir al remedio de esta magna obra, lo hacen. La mayoría de las veces dedican sus esfuerzos á indicar paliativos que ningún resultado práctico producen por su imposible aplicación.

Las que más directamente contribuyen al éxito de ella, son las sociedades de resistencia, esas organizaciones tan aborrecidas de despotas y reaccionarios, son las únicas que hacen una labor perseverante y eminentemente provechosa, en beneficio de tan humanitaria fin.

El de estas organizaciones tiende á

amínorar la crecida jornada de trabajo que generalmente padece la inmensa mayoría de los obreros españoles, y á procurarse un aumento de salario capaz de subvenir las múltiples necesidades que padece la clase explotada, haciéndola arrastrar una vida misérrima.

Este es el medio más eficaz para que el obrero pueda cumplir encarecidas recomendaciones de eminencias médicas, que ven en la sana alimentación y en el trabajo moderado, el medio salvador de la infección tuberculosa.

Estas justas aspiraciones, encuentran siempre tenaz resistencia en la clase patrona, quien, por su egoísmo, se convierte en verdugo de las clases humildes, contrariando sentimientos y creencias falazmente sustentadoras.

En consonancia á los consejos de los sabios Doctores que han estudiado las causas que más candidatos proporcionala á la tuberculosis, debieran tenerse por muy laudables las aspiraciones de la clase trabajadora asociada, que no pretende absorver el producto del sudor ageno, sino proporcionarse un racional medio de vida evitando la cruenta explotación que contra ella se ejerce.

Cualquiera pensará, con razón, que estos propósitos debieran merecer la unánime aprobación de las gentes. Sin embargo, los hechos demuestran lo contrario.

En Vizcaya se niegan los obreros mineros á proseguir una abrumadora jornada de trabajo que extenua sus cuerpos preparándolos á ser pasto de esta aterradora enfermedad; y los patronos se muestran intransigentes á conceder su reducción. Se quejaron al gobernador de la provincia denunciándole infinidad de coacciones ejercidas por los obreros que no existían más que en la calenturienta imaginación de los desalmados denunciadores, á fin de que las autoridades adoptaran medidas extremas y sometieran por el terror á los obreros.

Según la prensa, los periódicos católicos, olvidándose de las generosas doctrinas sustentadas por el humilde carpintero de Nazaret, invitaban al gobierno á solucionar el conflicto de un modo trágico. Y por fin... ven llegado el momento de que puedan ver cumplidos satisfactoriamente sus deseos. Háse realizado la primera parte del programa que desean ver ejecutado patronos y católicos, con la suspensión de garantías. Ahora, á esperar el final que ponga el espanto en el ánimo de la muchedumbre obrera, y la subyugue.

El catolicismo de esos fariseos está

## TRABAJO

en pugna con los preceptos evangélicos, y se puden de parte del Capital, aherrojando a los humildes que no cometieron otro delito que el de procurar defenderse de la tiranía burguesa, únicos que fielmente cumplen el precepto cristiano: «Ganarás el pan con el sudor de tu rostro.»

Bien conocía Marx a las clases poseídas y sus auxiliares, cuando afirmaba que la redención del obrero había de ser obra del obrero mismo.

Los neos, apesar de saber lo difícil que es, según Jesús, la entrada de los ricos en el reino de los cielos, con ellos están porque de ellos pueden obtener prebendas, mientras que es son indiferentes os desheredados que padecen hambre. Ninguna simpatía les producen los mineros bilbainos que luchan pertinaces en defensa de una causa noble.

Del lado de los patronos, muestranse gozosos de que estos aumenten considerablemente sus riquezas, que luego despilfarran en crapulosas orgías, é impasibles se muestran contemplando sin consideración el mismo estado de los obreros que, desfallecidos por la carencia de alimentos, sirven de pasto a la propagación de la tisis.

Más labor antituberculosa realizan los sindicatos obreros al procurar el mejoramiento de los medios de vida de sus afiliados, que los patronos encaminados a este fin.

**Que ante la corporación pida nuestro concejal luz para la población y que se apruebe formal.**

No está mal.

**Que se pare D. Vicente siendo más veloz que un tren. cuando prometió a la gente hacer del pueblo un eden...**

No está bien.

## Rápida

¡Es, sí!!!

¿Quién fué aquel pobre de Galilea que há veinte siglos consiguió con sus predicaciones de paz y amor dar al mundo el hermoso ejemplo de amor y fraternidad?

Jesús.

¿Quién es ese hombre, que habiéndolo en un majestuoso Alcázar y rodeado de fausto y de riquezas, se llama sucesor de Cristo?

El Papa

¿Es este defensor de las doctrinas del primero?

Nó.

¿En quién hemos de creer, en Jesús ó en el Papa? Si en el primero, sobra el segundo; si en el segundo, está de más el primero.

La figura de Jesús representa en el cristianismo, el ser más puro y

más bueno; el defensor de las causas nobles, el fustigador de la vanidad, del orgullo, de las riquezas, de la impureza. La figura del Papa, representa en el catolicismo, la tiranía, el lujo, la soberbia, la avaricia, el vicio, la guerra... El uno representa la verdad y el bien, el otro representa la falsedad y el mal. Jesús representa el mártir de una idea santa y muere por ella

El Papa, por el contrario, representa la ambición y vive como ningún magnate del universo.

Jesús representa el emblema de la caridad. El Papa representa el de la envidia. Jesús, nació, vivió y murió pobre. El Papa y sus antecesores viven y nadan en la opulencia.

Jesús no quiso ser Rey. El Papa desde el año 1870, al ser declarado infalible, es encumbrado como un Dios.

¿A quién seguir, a Jesús ó al Papa?

¿A Jesús? Pues abajo el Papa por anticristiano. ¡¡Cristianos!! Jesús arrojó del templo a los fariseos. Seguid su ejemplo. ¡Guerra al fariseísmo!!

**El que se burla de un tonto, revela, entre otras cosas, no ser muy listo.**

## A los encargados y urdidores

Tiempo hace que venimos denunciando los abusos que diariamente vienen cometiendo los fabricantes de alpargatas con todos los obreros pertenecientes al ramo de la Industria, y estas injusticias no tienen enmienda interin no desaparezca ese instrumento poderoso que se presta a realizar esos actos abusivos por mero destino de encargado ó urdidor de cualquiera fabricación.

Grande parte de responsabilidad en los abusos que continuamente comete la clase patronal, corresponde a esos hombres serviles que después de ser explotados los seis días laborables de la semana, se les obliga el domingo y horas extraordinarias a hacer cierta clase de trabajos sin percibir retribución alguna.

Estos hombres son los que más daño hacen en la sociedad presente, por que el patrono, ciego por su ambición, estudia el plan para cometer el crimen, pero falto de valor para la ejecución, llama a su despacho al cómplice, pone en su conocimiento la forma y manera de llevarlo a cabo y éste, como el verdugo que públicamente se presenta a ejecutar el fallo de una ley injusta, desarrolla las infamias concebidas por aquel ser ignominioso que no le gufa otro fin que

aumentar su capital a costa del su-  
der ageo.

Vosotros, encargados y urdidores, sois los únicos que podías evitar toda clase de abusos que cometen los patronos, cambiando de conducta; colocaríais la Industria en un estado respetable; no podrían los fabricantes vender a cada uno en diferentes precios; se haría prevalecer el género por su buena construcción; no prevalecería como ahora la competencia en el mercado, debido a la baratura de la mercancía que sale de las costillas del proletariado, y haríais un gran beneficio en honor de vuestro pueblo que repercutiría en bien de todas las clases sociales.

Debeis de meditar sobre este particular y cambiar vuestro proceder injusto; si por el contrario seguís siendo verdugos de vuestros semejantes, sobre vosotros pesará algún día el remordimiento cuando veais la carne de vuestra carne esclava por vuestros malos procedimientos.

ANTONIO SERRANO

Nerva 30 Agosto 1910

**La obra de los gobiernos es cien veces peor que la del bandido de Sierra Morena. El bandido despoja preferentemente a los ricos; el gobierno a los pobres, y además favorece a los ricos, que le ayudan al crimen. El bandido no recluta a nadie por la fuerza, los gobiernos sí.**

Tolstoy.

## PINCHAZOS

Hace pocos días fueron dos mocitas a casa del cura del Arrabal con objeto de sacar nota de bautismo, y este cura, que cuando se vé delante del elemento joven no desperdicia el tiempo en hablar mal de los socialistas, les dijo: Vosotras, hijas mías, que sois jóvenes aun y por tanto estais a tiempo de libraros de las garras de la fiera socialista, es necesario que os apartéis de ellos por que son muy malos.

Si alguno de esos *rabudos* os aconseja el matrimonio civil, no les hagais caso, mirad que eso no es válido: lo verdadero, lo real, lo lógico es el matrimonio católico. Casamiento sin el anillo, no es matrimonio (y sin la bufanda tampoco, le faltó decir).

Huid de semejantes bárbaros, que la Iglesia triunfará quieran ellos ó no, y entonces el que más será barrendero.

Así terminó su peroración (1) el cura Ferrando.

¡Pobre Vives, qué lástima dará verle barriendo la plaza, espantando perros y recogiendo colillas!

¿Puede decirme Ferrando qué desti-

(1) Con permiso de Buigues.

no será el mio cuando *entre* D. Jaime?

De seguro que me destina para cojer los perros que se matan en verano por orden de la autoridad. ¡Pobre de mi! ¡Quién me verá cojer un perro del rabo y cargar con él al hombro! Le pareceré a la marca de la *Emulsión Scott*

Pero la *entrada* de D. Jaime es más difícil que un cura entrar en la gloria

A tan inocente tío se le podía decir.

No me jaga usted reir que tengo el labio partido.

\* \* \*

A mi amigo y compañero Pepe Vives.

Yo no sé por qué razón quieres que yo versifique.

¿Deseas que la opinión del pueblo entero critique y reciba un *chaparrón*?

Que haga versos; ¿para qué? ¿No sabes que yo no sé medir el verso siquiera?

Desengáñate, José:

yo no alcancé a tal esfera.

Dirás que no me decido, que me encuentro cohibido, que al arte no tengo amor, ¡si supieras el valor que tiene lo que has pedido!

Yo en verso no sé escribir, es más, que voy a decir para tu satisfacción.

¿Quieres que muera a reir hasta el mismo *Moscaldón*?

¿Quieres que engorde el *Peller* riendo a más no poder?

al ver los versos tan malos? Nó, Pepe, no puede ser, no quiero me aticen palos.

No seas así y advierte que en el verso no estoy fuerte. ¡Si supieras los apuros que paso por complacerte y no tener cuatro duros!

—Mienten—dice el Sr. Canalejas—los periódicos que afirman, que España es el país de las derrotas, y una nación en la cual todo se pierde.

—Perdone el Sr. presidente—contestan los que dieron tales noticias.—Nosotros, al hacer el relato de las hecatombes del barranco del bobo, el Zoco el Jemis y la pérdida de las Colonias con las doscientas mil almas que allí dejaron la vida, no tuvimos la suerte de recordar las copas ganadas por D. Alfonso, en las regatas y balnearios.

Vicente Santamaría.

## José González Sánchez

En las primeras horas del viernes de la pasada semana, dejó de existir nuestro correligionario José González. Largo tiempo llevaba de batalla con la negra y terrible enfermedad que por momentos lo devoraba, hasta hacerlo caer en las garras de la muerte.

Era el estimado González consciente y consecuente socialista. Desde su juventud fué miembro de la Agrupación Socialista y de la Sociedad de constructores de suelas en la que desempeñó distintos cargos y consumió sus energías por el desarrollo y prosperidad de ésta.

En cuantas ocasiones se presentó, demostró el compañero José el ser defensor y luchador del ideal que con orgullo ostentaba. En sus últimos instantes de su vida, declaró ante su familia que se cumpliera su postrera voluntad, ordenando que le enterrasen civilmente, lo cual se ha cumplido.

El entierro ha sido gran manifestación de duelo que le tributaron los correligionarios y conocidos del infortunado González, debido a las muchas simpatías y cariño que le profesaban.

## TRIBUNA OBRERA

### ¿Quién es Patacón?

Esta pregunta me hacía yo, cuando en alguna tertulia de amigo, nuestra conversación versaba sobre la explotación inicua que los patronos vienen ejerciendo con los costureros, y, francamente, cada vez que oía pronunciar esta frase, lo tomaba como una chirigota de mis compañeros de tertulia; pero, ¡oh, decepción! después me he tenido que convencer de que «Patacón» es un ser real y positivo; «Patacón», es un hombre que existe en el mundo de los vivos; «Patacón», es un mote que se da al fabricante de alpargatas D. Manuel Antón Sánchez.

Pero, dejémonos de divagaciones, y vamos a examinar la conducta de nuestro hombre, vulgo explotador, inhumano, tirano, verdugo de los trabajadores, (para qué más adjetivos).

Imaginense mis compañeros de infortunio, un ser monstruosamente explotador, un Vivillo de población, un Pernal de la industria y lo hallarán personificado en «Patacón».

Para este negrero, no existe plantilla unificadora de precios. El abuso más grande que pueda existir, incluso el de dar tareas de 1.ª por de 3.ª todo es poco comparado con la extremadamente dura explotación que se ejerce en su casa.

Yo, parodiando a «Azorín» que

propuso se le regalara a Maura, por suscripción popular, un diamante por los servicios que había prestado a España con su política ultramontana, propongo que se siga la misma conducta, entre los de su clase, con el gran «Patacón».

### El Almirante inglés en Elche

El martes por la mañana, horas antes de llegar el tren que tenía que conducir al Almirante y demás oficialidad de la Escuadra Inglesa, acompañados por los Gobernadores Civil y Militar de Alicante, se vieron por esta ciudad varios individuos de policía secreta, siendo por lo tanto censuradas tales medidas de precaución por ser estos individuos tan odiados del pueblo, y, aunque militares, muy simpáticos los marinos ingleses, por ser representantes de una Nación amiga y además tan liberal, en donde hay más libertad que en todo el mundo, porque se pueden propagar toda clase de ideas.

Además, allí caben todos los hombres de cualquier parte del mundo, por revolucionarios que sean.

Apesar de ser Inglaterra tan liberal y siendo la Nación más poderosa del planeta Tierra, nosotros tenemos compasión a los pobrecitos ingleses por ser protestantes y no profesar la verdadera religión de los católicos cristianos, según Pío X y demás fanáticos Apostólicos Católicos y Romanos, que faltos de la protección del Espíritu Santo, se han extraviado del verdadero camino y van a parar con todos sus millones y escuadras a las calderas de Pedro Botero para purgar por toda la eternidad los pecados cometidos por falta del Angel protector.

Además, no imitan con su pobreza a Urquijo, ni a Comillas, ni a José Sarto (a) Pío X y por lo tanto, no podrán entrar en el Reino de los Cielos.

FRANCISCO MARTINEZ PASCUAL

## En el Ayuntamiento

### Sesión del 9 Septiembre

Abierta por el Sr. Alcalde, con asistencia de 15 concejales, es leída el acta de la anterior que es aprobada. Seguidamente son leídas varias instancias referentes a arreglo de fachadas que son aprobadas, como así mismo un informe de Antonio Campos; dese lectura también a un oficio del contratista de la luz eléctrica, participando que se han fundido en una las sociedades que antes eran «La Electromotora» y «La Equitativa».

Entrando en el orden del día, el señor Alcalde manifiesta, que habiendo comunicado a la Junta de Aguas el acuerdo que el Ayuntamiento tomó en el anterior cabildo, se mostraba muy conforme manifestando a sus compañeros que el digno Presidente

de dicha Junta estaba dispuesto a ayudar por todos los medios a la pronta traída de aguas potables a esta población.

Estas manifestaciones son aprobadas con una segunda explicación que pide Vives, referente a algunas dudas y que el Sr. Alcalde explica muy gustoso.

Vives indica al Sr. Alcalde sobre las 200 pesetas para los huelguistas de Bilbao, a lo que contesta el señor Sansano que en breve podrá contestarle. También dice nuestro compañero, que en el partido rural de la Marina hace falta una escuela por hallarse dicha partida huérfana de tan necesario elemento; El Sr. Presidente, considerando que es de suma importancia lo propuesto, dice lo comunicará al Sr. Ministro de Instrucción pública.

Con referencia al cementerio civil también indica Vives la necesidad que hay de que este sea más grande, pues se dá el caso, infringiendo la ley, de tener que sacar unos cadáveres para enterrar a otros; también pone en conocimiento del Ayuntamiento, que en los sifones que existen en la antisequia que hay junto al algibe que sigue a la calle del Horno se detienen aguas pestilentes, y que los vecinos no pueden soportar, como igualmente los arbellones ó sumideros que hay en el callejón de la Plaza Barcas.

El Sr. Alcalde dice, que referente al cementerio civil, tuvo él ocasión de ir y ve con mucha justicia lo expuesto por Vives y que el Ayuntamiento debe ocuparse de tan importante asunto; respecto al agua detenida en los sifones, dice, que los vecinos pueden avisar cuando haya allí agua para mandar él dos peones y limpiarlo, mientras tanto se arregle en otras condiciones.

Con referencia de las luces que Vives ha pedido para algunas calles, quedará complacido tan pronto como se haga la subasta que será en breve, y la sesión que ha principiado a las 11 termina a las 12 menos cuarto.

### Junta Municipal de Asociados

#### Sesión del 10 Septiembre

Es abierta por el Sr. Sansano a las 10'50, leyéndose la convocatoria y el acta anterior que son aprobadas.

Para que examinen las cuentas del pasado año, se nombra una Comisión compuesta de Sres. Concejales y Asociados. A la misma Comisión se encomienda el examen de las cuentas del primer semestre del año actual.

Se prueban las bases para el contrato del alumbrado público, con la modificación presentada por el amigo Vives a alguna de dichas bases. El Sr. Antón Tarí hace presente en nombre de la nueva fábrica de luz, la conveniencia de que presenten para la subasta nuevas condiciones. Queda el asunto para nuevo estudio.

Después dese cuenta del último punto de la convocatoria. Adopción de medios para la reforma de la actual recaudación de Consumos.

Vives propone la supresión total del impuesto de consumos; argumenta sobre la conveniencia de la supresión. Llama la atención de la Jun-

ta de asociados, encareciéndoles no tengan en cuenta su filiación política, porque no solo en sentido socialista sino en buen sentido liberal, como hacen en Inglaterra, debe irse a aliviar la pesada carga de la clase obrera.

El Sr. Sansano, dice, debe acordarse el reparto por no encontrar medios necesarios para la supresión. Cita algunos datos que omitimos por falta de espacio, acordando la Junta municipal se recaude el consumo por reparto.

La sesión terminó a las 12'30.

## NOTICIAS

### Caja de Ahorros

Hoy a las 15 horas, tendrá lugar en el domicilio de esta Sociedad, calle del Conde 4, la venta en pública subasta, de los lotes que no han sido desempeñados y renovados, cuyas clases y valores constan en las listas publicadas esta semana.

### Constructores de suelas

Esta colectividad celebrará junta general extraordinaria hoy domingo a las 9 de su mañana en el Teatro Llorente con el fin de cumplimentar el acuerdo tomado el día 4 del pasado Agosto sobre la cuestión surgida en la fábrica de Don Zenón Torregrosa.

Se encarece la puntual asistencia de los interesados.

### Agrupación Socialista

Hoy celebrará junta general ordinaria a las 8 de la tarde.

Se ruega la asistencia de los compañeros.

### Suspensión

La función teatral que a beneficio de la Caja de la Agrupación Socialista se tenía que verificar esta noche en el Teatro Llorente, se suspende por unas semanas.

El motivo de la suspensión obedece a la poca seguridad que del éxito se tenía, pues muchas personas de las que se proponían asistir, ahora no podían hacerlo por la crisis de trabajo que se padece.

A su tiempo, se anunciará.

### Congreso Socialista Regional

En la presente semana se ha celebrado en Villena el Congreso de la Federación de Agrupaciones Socialistas de la Región Valenciana.

Nuestro delegado Francisco García, que ha asistido al referido Congreso, dará cuenta de lo acordado en el mismo, esta tarde en la asamblea general que celebrará la Agrupación.

Tip. José Agulló.—Elche.

ANUNCIOS

**Cooperativa de Consumo**  
San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

**No equivocarse: San Jorge, 23 ELCHE**

**RELOJERIA**  
Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

**FARMACIA A. Coquillat**

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero medicinales, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la farmacia Moderna.

- |                         |                            |                             |                   |                          |                                 |
|-------------------------|----------------------------|-----------------------------|-------------------|--------------------------|---------------------------------|
| Aceite hígado bacalao   | > Cognet                   | Grageas Nephthol            | > Femoglobina     | Papel Armenia            | Te Chambard                     |
| Agua oxigenada          | Cloroformo Adrián          | Granos Frank                | > Gisbert         | Pasta dentrificada       | (Tinte Arroyo)                  |
| > Azahar                | Comprimidos Vichy          | Gránulos dosimétricos       | > Crea            | Peptonato hierro Espinar | Para el pelo (Siciliano)        |
| > Carabaña              | Cremo bismuto              | Gotas Vanádicas             | > Seigel          | Petróleo Gal             | Richard                         |
| > Insálus               | > Simón                    | Harina Lacteada             | > Domenech        | Pildoras Blancard        | Teroidina Tursó                 |
| > Loeches               | Denticida Izquierdo        | Helicina Lamare             | > Seras           | > Deaud                  | Tónico nervioso Cera            |
| > Mondariz              | Dinamógeno S. Carlos       | Hemicarbina Caldeiro        | > Pagliano        | > Brandet                | Tópico Fuentes                  |
| > Rubinat               | Elixir estomacal S. Carlos | Hierro Bravais              | > Médula vaca     | > Bristol                | > Miravet                       |
| > Tona                  | > guayacol Torrens         | > Múnera                    | > Guayacol        | > Cros                   | Vino hemoglobina                |
| > Vichy                 | > V. Pérez                 | Histógeno Llopis            | > Glicerofosfatos | > F. Izquierdo           | > Peptona                       |
| > Vilajuigo             | > Verdi                    | Yodalosa                    | Keia Astier       | > H. Hicway              | > Quina                         |
| > Vals                  | > Ivon polibromuro         | Jabones medicinales         | Levadura Coire    | > Pink                   | > Yodo-tónico                   |
| Alcohol Ricles          | > tridigestivo             | Jarabe Hipofosfitos Climent | Licor brea        | Piperacina Villegas      | > Kola                          |
| Ampollas yoduroctio     | > clorhidro pepsico        | > Facto - fosfatado         | > del Polo        | Pomada Verges            | > Orquideo                      |
| Anticóico Salvador      | Emplastos porosos          | Darard                      | Linimento A. Ojea | Poción Brú               | > Vial                          |
| > Miravet               | Emofosforina Serra         | > Yoduro hierro Espinar     | > Formiguera      | Polyos Pagliano          | > Vanádico                      |
| > Swankieft             | Emulsion Scot              | > Blancard                  | Magnesia Bishop   | Purgante A. Fabiá        | Vegigatorio Bider               |
| Bntitebrifugo Llopis    | > Marfil                   | > Quina Laroche             | > Kings           | Purgen                   | Completo surtido en             |
| Aalsamo Bengue          | > Grau                     | > Cromoform Ramy            | > Trigo           | Quina Laroche            | cápsulas, entre las que se      |
| Callicida Escribá       | Esanofele Bisleri          | > Estrany                   | Panacea Wecken    | Quinina dulce            | hallan las siguientes: Sándalo, |
| Cascarina Leprince      | Estafilasa Doyen           | > Larose                    | Pastillas Valda   | Rob La fecteur           | copaiba, cubebas,               |
| Carnina Lefrank         | Escofinas                  | > Quebracho                 | > Andreu          | Sándalo Myri             | guayacol, eucalipto, ter-       |
| Carne V. Garcia         | Esencia Koc Cozalillas     | > Aguiló                    | > Bonald          | Sales galotógenas        | pinol, creosotal, morruhol      |
| > Liebig                | Ferro-quina Bisleri        | > Hojas nogal               | > Merino          | > Vichy                  | morrुhol creosotado, éter       |
| > Alfonso               | Fosfatiná                  | > Digital                   | > C. Pérez        | Salicilato V. Pérez      | sulfúrico, esencia tremen-      |
| > Carne Valentine       | Fuego Conceiro             | > Rabano Yodado             | > Belfoc          | Sen-sen                  | tina, yodoformo, apiol, ic-     |
| Cápsulas Adrián         | Grageas Deschiens          | > Yodo-tánico               | > Jeba            | Solución Coirse          | tiol, aceite de ricino, acei-   |
| > éter-amil-valeriano.  | Glicerofosfato Espinar     |                             | > Zampironi       | > Pautauberge            | te de hígado de bacalao,        |
| > benzovodhedrina Bruel | > Robin                    |                             | > Richard         | > Leras                  | etcétera.                       |

**TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN**

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino a 8 pesetas y de olivera a 10.

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros a 13 y 14 pesetas; se

**Pedro Valero Clement**

Corresponsal de la Prensa Socialista  
**TIENE PARA LA VENTA**

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.

«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin patria!», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.

«El Retorno», comedia en un acto de F. G. undmann.

«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.

«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.

Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

A 20 céntimos

Resúmen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.

A 15 céntimos

Vida Socialista.  
Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».

A 10 céntimos

Almanaque Socialista para 1910.

A 5 céntimos

Los Emigrantes.  
El hijo del minero  
Confía en Dios...  
El cieguécito.

«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.

«A los campesinos», por Eugenio Clacch.

«Los deberes de los ricos»

«Décimas Socialista», por Juan Gualberto Pelliza.

«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecauon.

«Doctrina Socialista», Carretero.

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlos los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

**Agencia de Transportes y reclamaciones á ferro-carriles**

**Gerónimo Blasco Ruiz**

Empedrada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

**Salón Barbería**  
DE  
**Salvador Cases**

Puerta Chica San Juan, 2—ELCHE

Prontitud y Esmero  
Higiene Economía

Inmejorable trato  
Cases sangra, sin remuneración alguna, á los que sirviéndose en su casa lo necesiten.

**TRABAJO**

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.,